



学校だより

自ら考え 進んで行動する「強い子」の育成 《強い頭・強い心・強い体》

【学校教育目標】
心豊かでがんばる子
進んで学習する子
思いやりのある子
健康で明るい子

「見える<思いやり>で ストップいじめへ」

校長 山口 美保

彩湖公園でのふれあいピクニックから学校へ戻りながら、「楽しかったあ！来年のふれあいピクニックがもう楽しみ！」と話す1年生に何人も出会いました。ふれあいピクニックは、田島小学校の特色の一つとも言える年7回の異学年交流「ふれあい活動」の第2回目として実施されました。1～6年生で構成される各グループでは、低学年が楽しめるよう気を配って遊びを進行したり、トイレまで連れて行ったりと、高学年が低学年のことを考え優しく声を掛ける姿などの微笑ましい子どもたちの様子が 【ふれあいピクニック(彩湖公園)】たくさん見られました。それは、宮澤章二氏の「行為の意味」にある「<思い>は見えないけれど<思いやり>はだれにでも見える」という一節を思い出す光景でもありました。そして、着任3年目の今年度も見られたこのような上級生の姿は本校のよい伝統として、下級生に引き継がれていることを再認識しました。



さて、6月は「いじめ撲滅強化月間」です。昨年度の本校のいじめ認知件数は、前年度に比べ減少しましたが、さいたま市や国のいじめ認知件数は依然として増加傾向にあります。本校においても、単に、いじめの件数が減ったととらえるのではなく引き続き、いじめを見過ごしてはいないかという視点を忘れずに、初期段階のものも含めて積極的に認知する、児童が「嫌な思い」「苦痛」を感じている場合はいじめとして認知する必要があるという心構えのもとで「田島小学校いじめ防止基本方針」に基づいたいじめの早期発見・早期対応を徹底してまいります。例年実施している学校朝会での講話、各学級でのいじめ防止スローガンづくり、毎週月曜朝（雨天時は翌日）の児童会でのあいさつ運動などに加え、今年度は、代表委員会によるストップいじめ（いじめが起る前に止める雰囲気づくり）の取組として、兄弟学年（1・6年、2・4年、3・5年）による「あいさつじゅんけん列車」を企画してくれています。さらに、教職員は、スクーラルロイヤーを招聘してのいじめ防止のための研修会を実施する予定です。



小学生の子どもたちは、直接目に見えない<思い>には、なかなか気付くことができません。時に、相手の<思い>を誤解して受け取り、トラブルやいじめに発展してしまうことも少なくありません。相手に伝わりやすい「見える<思いやり>」を見せられたとき、人は誰しも嬉しくなり、つい笑顔になることでしょう。子どもたちには、相手を尊重した<思いやり>のある言葉掛けや行動は、どのようにすればよいのか、常に問い合わせ、「自ら考え 行動する田島小の『強い子』」として他人と進んでコミュニケーションを取りながら生活経験を重ねてほしいと思います。保護者や地域の方々との温かい関わりも、子どもたちの貴重な経験となります。いじめ予防、いじめ早期発見に向け御理解と御協力の程どうぞよろしくお願ひいたします。

～お願い～松本地区の交通指導員さん、学区内の防犯ボランティアさんの高齢化に伴い、子どもたちの登下校の安全を見守っていただける方が減少しております。御興味がある方はぜひ、学校まで御一報ください。（防犯ボランティアさんは、保護者の方がお子さんの在学中のみ行う形でも活動可能です。）

田島中学校区小・中一貫児童生徒スローガン たくましい心と体と頭で 夢に向かって 自ら進め!!

5月 キラリ輝く田島っ子アルバム

種まき、苗植え

5月8日（木）に、1年生が、畠の先生にサツマイモの苗の植え方を教えていただきました。先生のお話を聞いて丁寧に植えることができました。苗を植えるまでに、畠の先生には、土を耕したり、シートを張ったり準備もしていただきました。2年生とひまわりの児童もお世話になりました。収穫が楽しみです。



新体力テスト

どの学年も、50m走、ソフトボール投げ、立ち幅跳び、反復横跳び、20mシャトルラン、握力、長座体前屈の測定をしました。昨年度からどれくらい体力がついたのか比べてみましょう。学校では、体育の時間だけでなく、運動朝会や外遊びで体力向上を目指しています。

校内バスケットボール大会

5月14日（水）に、6年生が校内バスケットボール大会を行いました。「はばたけ！全力プレーで勝利をつかめ！！～みんなで協力、最高の思い出を～」というスローガンのもと、4月から各クラスで練習を重ねました。当日は、手に汗握る熱戦が繰り広げられ、シュートが決まるごとに歓声が上がりました。21日（水）には、新開小との親善大会も行われました。



ふれあいピクニック

5月15日（木）に、彩湖公園でふれあいピクニックを実施しました。縦割り班のみんなと仲良く遊んだり、一緒にお弁当を食べたりして、大変楽しい一日となったようです。この日に向けて、6年生のリーダーは、何をして遊ぶかを決めたり、必要な用具を準備したりするなど、積極的に活動していました。

6月（水無月：梅雨で雨が多い「水の月」の意）行事予定（授業日数21日）

【1学期の生活目標】落ち着いた生活をしよう 【6月の生活目標】友だちと仲良くすごそう

日	曜	行 事 予 定	日	曜	行 事 予 定
1	日		16	月	モーニングブックタイム 4・5年スマホ・タブレット安全教室3校時 チャレンジスクール
2	月	保健指導 チャレンジスクール	17	火	算数タイム
3	火	算数タイム 尿検査（2次）3年自転車運転免許講習	18	水	4年校外学習（桜区環境センター）クラブ活動⑥
4	水	委員会活動③ 4年全国小学校歯みがき大会（～10日）	19	木	6年8020歯の健康教室学級単位指導AM
5	木	業間運動②	20	金	音楽朝会
6	金	学校・生活朝会	21	土	
7	土		22	日	
8	日		23	月	ノーメディアデー 子ども読書の日
9	月	モーニングブックタイム 指導訪問	24	火	個人面談① 特別日課5時間授業 下校13:30
10	火	音読タイム 6年社会科見学 田島小安全の日	25	水	クラブ活動⑦
11	水	クラブ活動⑤ 業間運動（予備日）プール学習開始	26	木	個人面談② 特別日課5時間授業 下校13:30
12	木	第1回学校運営協議会 第1回いじめ対策委員会 ふれあい活動③ 5年学校歯科巡回指導AM	27	金	個人面談③ 特別日課5時間授業 下校13:30
13	金	保健朝会 3年社会科見学	28	土	
14	土		29	日	
15	日		30	月	モーニングブックタイム

館岩自然の教室

5月23日（金）～25日（日）に、5年生が館岩自然の教室に行ってきました。「自ら考え進んで行動する田島っ子」というスローガンのもと、充実した学習ができるようとに係の仕事を確認し、練習を重ねました。当日は、スローガンどおりに、それぞれの仕事を責任もって進んで行い、成長した姿を見せてくれました。自然の教室で学んだことは、今後の生活にも生かしてくれることと期待しています。



7月の行事予定 (授業日数 14日)

日	曜	行 事 予 定	日	曜	行 事 予 定
1	火	個人面談④ 特別日課 5時間授業 下校 13:30	16	水	給食終了 4時間授業 下校 13:25
2	水	委員会活動④	17	木	表彰朝会 3時間授業 大掃除 3校時 下校 11:35 終業式リハーサル (体育館) 楽間
3	木	個人面談⑤ 特別日課 5時間授業 下校 13:30	18	金	終業式 3時間授業 下校 11:35
4	金	生活朝会	19	土	
5	土		20	日	夏季休業日 (8月 26日まで)
6	日		21	月	
7	月	保健指導 チャレンジスクール	22	火	
8	火	音読タイム	23	水	ノーメディアデー 子ども読書の日
9	水	クラブなし 4年プラネタリウム学習 AM 6年修学旅行説明会	24	木	
10	木	田島小安全の日	25	金	
11	金	学校朝会 6年着衣泳 5・6校時 1年 4時間授業	26	土	
12	土	開校記念日	27	日	
13	日		28	月	
14	月	音楽朝会 1年 4時間授業	29	火	
15	火	GIGA タイム 1・2年 4時間授業 3・ 4年 5時間授業	30	水	↓
			31	木	



お知らせとお願い



個人面談・校内硬筆展について

★6月下旬から7月上旬にかけて、個人面談を行います。御多用の中恐れ入りますが、どうぞよろしくお願いします。なお、併せて校内硬筆展を開催しておりますので、子どもたちの力作を是非御覧ください。

教科書展示会について

★令和7年度の教科書展示会が、次の3つの会場で行われます。御興味のある方は御来場ください。

【会場】①さいたま市立中央図書館 (コムナーレ8階)

6月13日(金)～27日(金) 16日(月)を除く

②さいたま市立教育研究所 6月13日(金)～26日(木)

③さいたま市立大宮小学校 6月23日(月)～7月8日(火) 日曜を除く